

Guerre en Israël/Palestine : l'EPER a commencé à fournir une aide d'urgence à la population civile de la bande de Gaza

Les attaques brutales du Hamas et d'autres groupes armés à l'encontre d'Israël et de la population civile israélienne ont entraîné une escalade de la violence sans précédent en Israël/Palestine. Le nombre des victimes ne cesse d'augmenter, tant du côté israélien que palestinien, et près d'un million de personnes sont aujourd'hui déplacées. L'Entraide protestante Suisse (EPER) est présente depuis de nombreuses années dans la région. Grâce à des organisations partenaires fiables, elle a pu commencer à mettre en place des mesures d'urgence, à hauteur de CHF 500 000 dans un premier temps, pour soutenir la population civile démunie de la bande de Gaza.

Depuis le début des combats, plus de 6000 personnes ont perdu la vie et près de 20 000 autres ont été gravement blessées dans les deux camps. À cela s'ajoutent environ un million de déplacé·e·s internes, qui ont fui vers le sud de la bande de Gaza ou ont été évacués dans d'autres parties d'Israël en raison de la récente escalade de la violence. Les tirs de roquettes, notamment ceux du Hamas sur Israël, ainsi que les bombardements israéliens dans la bande de Gaza ont en outre détruit ou endommagé des dizaines de milliers de bâtiments et d'infrastructures majeures telles que des hôpitaux ou des écoles.

Compte tenu du blocus presque total que subit actuellement la bande de Gaza, des difficultés voire de l'absence d'accès à l'eau potable et à l'électricité ainsi que des capacités médicales bientôt épuisées, le risque d'apparition de maladies et d'épidémies est grand. En cas de poursuite des affrontements, le nombre de victimes, en particulier civiles, devrait augmenter largement des deux côtés.

L'EPER suit les événements en Israël/Palestine avec beaucoup d'inquiétude. Afin de pouvoir venir en aide au plus grand nombre de personnes, un cessez-le-feu et un accès garanti et suffisant à l'aide humanitaire sont nécessaires de toute urgence. L'EPER dispose d'un bureau de coordination à Jérusalem et est active dans la bande de Gaza depuis 2006. Grâce à une coopération étroite avec ses organisations partenaires israéliennes et palestiniennes de longue date et avec les autres organisations humanitaires internationales actives dans la zone de guerre, des premières mesures d'urgence ont pu être mises en place pour soutenir les personnes déplacées internes dans la bande de Gaza.

ENTRAIDE PROTESTANTE SUISSE

Siège romand +41 21 613 40 70
Chemin de Bérée 4A info@eper.ch
Case postale 536 eper.ch
CH-1001 Lausanne IBAN CH61 0900 0000 1000 1390 5





En collaboration avec Dan Church Aid, des colis alimentaires sont distribués à 20 000 déplacé·e·s internes à Khan Younès, dans le sud de la bande de Gaza. D'autres personnes ayant fui dans le sud reçoivent de l'argent en espèces pour satisfaire leurs besoins de base. En Égypte, l'EPER se prépare à acheminer dès que possible des biens de première nécessité vers la bande de Gaza via le point de passage de Rafah. L'EPER analyse d'autres possibilités de soutien des personnes affectées par le conflit dans la bande de Gaza, mais aussi en Israël et en Cisjordanie.

Au cours des semaines et des mois à venir, les besoins les plus urgents concerneront les denrées alimentaires, les articles d'hygiène, l'accès à l'eau, à l'électricité et aux soins médicaux ainsi que le matériel pour construire des hébergements d'urgence pour l'hiver. Outre ces biens de première nécessité, les personnes touchées ont besoin d'un soutien psychosocial.

Dans l'intérêt de la population civile démunie des deux camps, l'EPER appelle l'ensemble des parties impliquées dans le conflit à mettre fin immédiatement à tous les combats et aux atteintes au droit international humanitaire. Toutes les personnes prises en otage et retenues dans la bande de Gaza doivent être libérées immédiatement et sans condition. Les bombardements de civil·e·s à Gaza doivent cesser. Les parties en conflit doivent laisser à la communauté internationale et aux organisations humanitaires la possibilité de fournir une aide d'urgence afin d'empêcher une catastrophe humanitaire encore plus grave.

Compte pour les dons :

IBAN CH 61 0900 0000 1000 1390 5 avec la mention « aide d'urgence Israël/Palestine »
www.eper.ch/aide-urgence-israel-palestine

Contact : Anne Geiger De Feo, responsable du Département communication, Siège romand, anne.geigerdefeo@eper.ch, Tél. 079 454 67 02.

Le travail de l'EPER est porté par la vision d'un monde juste, dans lequel la paix règne et la dignité de tous les êtres humains ainsi que les moyens de subsistance naturels sont respectés. L'organisation poursuit cet objectif dans le cadre de référence de l'Agenda 2030 à travers quatre thèmes prioritaires : « justice climatique », « droit à la terre et à l'alimentation », « asile et migration », « inclusion ». L'EPER fournit également une aide humanitaire aux victimes de catastrophes naturelles et de conflits armés. Elle vise une transition aux niveaux social, économique et politique. L'EPER contribue à améliorer les conditions de vie des personnes en Suisse et à l'étranger et revendique leurs droits. À cette fin, elle sensibilise et mobilise la société, les sphères politique et économique ainsi que les Églises.